

La Résonance syndicale STTCISSS

LANAUDIÈRE

Journal du Syndicat des Travailleuses et Travailleurs du CISSS de Lanaudière CSN (catégories 2 et 3)

Secteur nord : 450 759-8222 # 2028 Secteur sud : 450 654-7525 # 20139 / 20104 / 20114

Télécopieur : 450 756-4275 Courriel : accueil@sttcissl.org  Facebook  Instagram  Site Web



Bon printemps!



dossier à lire en page 5

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2025



À L'ACTION !!

Ça commence aujourd'hui, 19h00!

Du 17 au 28 mars, nous tenons notre super assemblée générale annuelle, votre rendez-vous pour prendre les décisions collectives urgentes pour défendre nos emplois, nos droits et nos conditions de travail! Il faut dénoncer l'austérité et la privatisation, tout en vous donnant la chance de reprendre le pouvoir et d'améliorer vos conditions dans votre travail quotidien et dans votre équipe. Cette assemblée aura un grand impact sur les années à venir!

On parlera de nos finances et de nos cotisations, de notre campagne *Je Dénonce* contre l'austérité, de la protection de nos renseignements confidentiels, et on se met *En Mode Attaque* sur les luttes locales!

L'AGA 2025, c'est 15 séances, 9 en zoom et 6 en présentiel (lunch fourni en s'inscrivant)! À l'action! Inscrivoi vite en cliquant ici : AGA 2025.

Francis Boudreault,
V.-p. InfoMob



DOSSIER ÉQUITÉ ET PRIMES EN ATTENTE!

On entend constamment la fameuse question : à quand les ajustements d'équité salariale, les rétros associées et l'application des primes négociées? La réponse est malheureusement encore la même : nous sommes **ENCORE en attente**. Votre équipe syndicale partage votre indignation et poursuit les actions pour faire pression! En attendant, sachez que notre section web paiement et équité a été remise à neuf, plus facile à consulter! Cliquez ici pour y accéder!

Votre équipe Infomob



Convention & Équité -
Paiements et rétro

ÉVÉNEMENT FAMILIAL

Entraide au féminin

SAMEDI 29 MARS

JOLODIUM JOLIETTE - SALLE MAXIME

10H30 À 15H30

- PRÉSENTATION DES ORGANISMES COMMUNAUTAIRES
- **POUR LES FEMMES DE LA RÉGION**
- **COMPTOIR VESTIMENTAIRE (GRATUIT)**
- **KIOSQUE D'ANIMATION PAR LE PRÉSIDENT**
- **JEUX GONFLABLES ET COLLATIONS**



16 AU 22 MARS 2025

LE RÉSEAU,

C'EST NOUS!

SEMAINE NATIONALE DE
l'organisation
communautaire



20 MARS, JOURNÉE
DE LA FRANCOPHONIE

Le français au travail,

ça nous rassemble!



Solidaire
depuis 1921



Du Québec à la France, du Maghreb à l'Afrique centrale et aux Caraïbes, la Francophonie forme un vaste lieu d'échanges diplomatiques, commerciaux et économiques. Avec plus de 300 millions de locuteurs, le français est la 5^e langue la plus parlée au monde. De quoi être fiers de parler la langue de Molière, de Gaston Miron et d'Émile Nelligan, mais aussi celle de Dany Laferrière, d'Ahmadou Kourouma et de Marie Ndiaye.

Le français demeure aussi un incitatif pour les immigrants choisissant de s'établir ici. Le Québec s'enrichit! Alors que la droite divise et véhicule des informations fausses pour renforcer le racisme, rappelons que la solidarité est une force, pas une menace!

Si près de 70% des nouveaux arrivants parlent le français, près du tiers arrivent au Québec sans parler notre langue, majoritairement des travailleurs temporaires et des personnes réfugiées. Or, après avoir passé des lois discriminatoires sous prétexte de protéger le français, la CAQ n'a pas hésité un seul instant à sabrer dans les cours de francisation avec l'austérité. Des personnes suant (pas facile, le français!) depuis des mois à apprendre notre langue ont ainsi vu leurs cours annulés du jour au lendemain. Peut-être des PAB de demain qui, à cause des coupures de la CAQ, opteront pour l'anglais et finiront en Ontario. Voilà une preuve de l'hypocrisie caquiste. La défense de notre langue ne doit pas compter qu'en période électorale!

Votre équipe Info-Mob

SECTION

RAPPEL

EXPRESS

DATES DE TOMBÉE

Changement dispo : si à la baisse, avant le 29 juin pour à partir du 7 septembre 2025 au 10 janvier 2026.

Demandes horaires : avant le 28 mars pour les périodes allant du 20 avril au 17 mai 2025.

Prochain férié à demander : Lundi de Pâques, 21 avril 2025 (F-11). Exprimez votre préférence au gestionnaire avant le 28 mars 2025.

BESOIN D'AIDE? PENSE AU PAE!

Programme d'aide aux employés

1 855 612-2998

20 MARS

JOURNÉE INTERNATIONALE



POUR

L'ÉLIMINATION DE LA
DISCRIMINATION RACIALE



L'équipe du STTCISSSL-CSN tient à offrir ses plus sincères condoléances à la famille et aux collègues de Kevin Aucuit, décédé prématurément. Ancien magasinier au CISSS de Lanaudière et camarade de la banque de militants syndicale, sa touche d'humour et son engagement pour les conditions de travail des magasiniers restera gravé dans nos mémoires. Nous sommes de tout coeur avec vous.



DOSSIER WEEKEND À L'ENTRETIEN MÉNAGER - PROJET PILOTE

un remake plate des douze travaux d'Astérix

Jeudi dernier, le syndicat rencontrait Maxime Goulet, le coordonnateur du service de l'hygiène-salubrité, afin de discuter de l'évolution des travaux dans le cadre du projet pilote *Week-end PEM*. Rappelons que ce projet vise à réduire le nombre de fins de semaine de travail des préposés à l'entretien ménager (PEM) par **l'intégration des nombreuses personnes** de la liste de rappel qui, depuis des années, sont exclusivement affectées dans ce service. Le rehaussement nécessaire à la structure de postes n'allait donc engendrer aucune dépense supplémentaire, puisque, dans les faits, on ne fait que déplacer des chiffres de colonnes dans les états financiers du CISSS.

Pour le commun des mortels, ça semble assez simple à comprendre, mais dans un réseau de santé engorgé par la bureaucratie, ça prend plus qu'une simple explication pour convaincre une direction générale. Ça prend un plan financier détaillé, **soit l'équivalent du laissez-passer A38 pour les fans des 12 travaux d'Astérix...** Voyez-vous où je veux en venir?

Ainsi, après plusieurs semaines de discussions avec l'employeur pour établir les balises du projet et travailler sur les nouveaux canevas d'horaires, les spécialistes aux finances ayant déjà réalisé l'important mon-



tage financier requis, un caprice de l'austérité à tout prix de Santé Québec force d'autres démarches qui empêchent l'approbation du projet par la direction générale. Nous aurions tous aimé que les nouvelles rotations de weekends démarrent cet été, mais force est de constater que **le contexte de Santé Québec perturbe les activités du CISSS et ralentit grandement sa capacité d'action.**

En effet, malgré l'expertise locale de notre personnel administratif spécialisé et même contre la parfois bonne volonté des gestionnaires devant une vraie bonne solution pour la qualité des services, **la bureaucratie de Santé Québec empêche le CISSS de Lanaudière d'aller de l'avant avec un projet gagnant pour tous.**

En écrivant ces lignes, je suis totalement conscient de la déception que nos membres PEM ressentiront en

apprenant qu'ils devront encore patienter. Pour avoir travaillé de près dans ce dossier, je vous assure que j'étais moi-même très amer face à cette nouvelle. Malgré tout, je tiens à rester rassurant.

Tout comme nous, Maxime Demeule (directeur de la Direction des services techniques) et Maxime Goulet croient en ce projet et souhaitent sincèrement le mettre sur pieds. Ils comprennent l'effet bénéfique qu'il pourrait avoir sur le climat et le bien-être au travail ainsi que sur la stabilité du service. Mais ils ont besoin de plus de temps et de ressources pour produire le plan financier qui leur est demandé par la direction générale.

Avec la création de Santé Québec, le ministre de la Santé et des Services sociaux est venu chambouler le peu de stabilité qu'on était parvenu à atteindre depuis la dernière réforme. **Ça m'enrage de constater que nos grands décideurs de Québec forcent notre employeur à mettre plus d'énergie pour trouver des moyens d'économiser que d'en mettre pour améliorer les conditions de travail de ses employés.**

Croyez-moi, le syndicat ne lâchera pas le morceau avec ce projet pilote!

Simon Deschênes,
Président du STT du
CISSS de Lanaudière CSN



**Cliquez ici pour visionner
la capsule du prez
au sujet des weekends PEM**





N'oubliez pas que tous nos membres CSN de Lanaudière sont invités à nous écrire à :

je.denonce@sttcisssl.org

pour dénoncer tout impact de coupures de service, de vos droits ou de vos conditions de travail ou toute autre situation découlant des mesures d'austérité de la CAQ.

Votre équipe Infomob



L'Écrivain public

Le saviez-vous? Votre journal syndical a une section qui vous permet de publier votre opinion! Austérité, équité, votre réalité au travail, remerciements à des équipes : tout est permis, signé par vous ou anonyme! Envoyez-nous vos textes par courriel à information@sttcisssl.org!

Votre équipe Infomob

22 MARS - JOURNÉE DES LANCEURS D'ALERTE



POURSUIVONS LA LUTTE POUR STOPPER L'OMERTÉ!

Des millions de ~~Militaires~~ ~~Dépenses~~ ~~Budgétaires~~ ~~en Collusion~~ ~~nos~~ ~~Ainés.~~ ~~Inappropriées~~

[Cliquez ici pour lire la publication sur les lanceurs d'alertes du journal 407.](#) Il reste assurément du travail à faire pour que la loyauté des travailleurs s'applique à la population plutôt qu'à l'employeur!

Votre équipe Infomob

RECYCLAGE ET CONSIGNE?



Benoît Charette, ministre de l'Environnement

Résumons le mandat de Charette à l'Environnement en 3 mots : **EXERCICE DE COMMUNICATION**. Le ministre de l'Environnement devrait faire contrepoids aux décisions économiques et se faire le porte-parole du consensus scientifique en matière de transition climatique. Or, la 1^{ère} valeur du ministère de l'Environnement est la collaboration (avec les intérêts économiques, faut croire!!). Sur le plan du leadership, 4^e valeur, on peut affirmer sans équivoque qu'il y a des lacunes énormes!

DOSSIER RÉCUPÉRATION

Compliquée, la *recup*? Charette a légèrement simplifié le processus et pas forcément pour le mieux! ↓



Oui, mais ce n'était pas déjà ça qu'on pouvait déposer au bac de récupération, tant que c'était en carton, papier, métal, verre ou plastique (**non biodégradable**)? Oui, effectivement! OK, dans ce cas, qu'est-ce qui a changé? Eh bien ce qui est nouveau, c'est que certaines exceptions sont tombées : les plastiques souples sont maintenant TOUS (**enfin presque**) acceptés au bac, qu'ils s'étirent ou pas, incluant les fameux sacs de chips et sacs-filets. Le concept du sac à sacs ne s'applique plus non plus, on dépose ça lousse dans le bac. Pour les plastiques rigides, on n'a plus besoin de regarder le numéro du type de plastique.

Les barquettes de styromousses (ex. : emballage de viande) sont acceptées,

mais pas les gros morceaux qui emballent les électroménagers et qui se défont en petites boules blanches. Depuis le 1^{er} janvier, davantage de matières sont acceptées au bac. Pourquoi s'en plaindre? Ces matières n'ont pas encore de débouchés et devront d'ici là être accumulées en **gisements**, mais seront-elles vraiment recyclées? Malgré ses vœux pieux, le manque de leadership de Charette l'a littéralement conduit à *mettre la charrette devant les bœufs* en ne s'assurant pas qu'il y ait des débouchés avant de proclamer que ces matières seraient acceptées. À Sherbrooke, les barquettes de styromousse étaient précédemment recyclées par l'écocentre et la tentative de transférer cette charge au centre de tri a été un échec retentissant, la matière prenant plutôt le chemin de l'enfouissement. Heureusement, le leadership du municipal a permis de revenir à la méthode précédente.

Avant d'implanter de tels changements de structures, il faudrait s'assurer que l'infrastructure est prête. La CAQ démontre plutôt systématiquement son incompétence en matière de projets structurants.

Autre exemple : leur gestion de la consigne. On prévoyait 400 points de dépôt officiels de Consignation. Depuis le 1^{er} mars, date d'élargissement de la consigne, il n'y en a que 47 qui sont en place. Il faut savoir que la consigne n'est qu'un circuit supplémentaire pour expédier la matière... exactement au même recycleur que les centres de tri! Le concept de consigne **utile** vers lequel on devrait tendre, c'est celui où les **contenants** consignés sont **réutilisés**, comme les bouteilles de bière ou de lait! Malheureusement, c'est loin d'être une pratique qui s'accroît avec la nouvelle consigne!

Philippe Cloutier, Agent InfoMob



notre réseau NOTRE RUCHE



ENCORE EN LUTTE !!

8 mars - journée internationale des droits des femmes

ENCORE EN LUTTE

Équité et égalité

Cette année encore, hélas, l'actualité vient nous rappeler qu'on est encore loin d'avoir réglé la lutte pour les droits des femmes, ici comme ailleurs. Chez les Étatsuniens, un agresseur sexuel condamné dirige la Maison Blanche. Il a fait effacer toutes traces des luttes féministes des sites web gouvernementaux, censurant l'Histoire comme aux pires heures de l'Empire soviétique de Staline. [Il a aussi fait pression sur la Roumanie pour faire venir dans sa villa de Mar-a-Lago l'influenceur ultramisogyne Andrew Tate pour lui permettre de fuir son procès pour trafic humain contre des femmes!](#) Pendant ce temps, ici même au Canada, Pierre Poilievre et ses Conservateurs veulent s'attaquer au droit à l'avortement, tandis qu'au Québec, [CAQ, Parti Québécois et Parti conservateur véhiculent des discours transphobes et masculinistes](#), le ministre du Travail Jean Boulet s'attaque au droit de grève (pourtant confirmée comme droit constitutionnel!) des secteurs à majorité féminine avec son explosif projet de loi 89... et des philosophes autoproclamés véhiculent en plein téléjournal et à ras bord des chroniques des principaux médias écrits des idéologies d'intimidation, remet-

tant à la sauce 2025 la cassette du *C'est d'la faute aux féminiss* qui avait teinté de mépris l'analyse médiatique de la tuerie de Polytechnique (6 décembre 1989).

Et je ne vous parle même pas des retards de paiement de l'équité salariale et des primes! Si on avait la même chose dans les culottes que les grands chums du patronat du gouvernement, ça fait longtemps qu'on l'aurait eu, notre rétroactivité!

Bref, la Journée internationale des droits des femmes n'a rien perdu de sa pertinence! C'est d'ailleurs sous le thème *Encore en lutte* que le Collectif 8 mars, dont la CSN fait partie, a souligné cette journée.

8 mars - Au front!

Samedi dernier, le Collectif 8 mars s'est donc joint au collectif Mères au front pour tenir des actions dans tout le Québec (même à la frontière)! Des milliers de militantes (et des alliés!)



voilà votre équipe
condition féminine

ont ainsi formé d'immenses chaînes humaines en rouge (comme la Servante écarlate) pour barrer symboliquement le chemin des attaques de la droite contre les femmes. Votre militante Hélène Melançon y a participé à la Place Bourget à Joliette (voir photos), et moi-même à Montréal.

Pour votre syndicat, la condition féminine, c'est... inconditionnel! C'est pourquoi tout le mois de mars y est dédié! La tournée de vos militantes en condition féminine se poursuit pour aller à votre rencontre!

Francis Boudreault,
V.-p. InfoMob

